

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B., 14 MARS, 1929.

SEIZIEME ANNEE Nos 11.

LA PROVINCE AURA UN REVENU DE SIX MILLIONS L'AN PROCHAIN

Le secrétaire-trésorier prévoit un surplus de \$24,218.28 pour 1929. — Des dépenses plus considérables pour l'agriculture. — L'Hôtel-Dieu de St-Basile ne reçoit aucun aide, et semble être l'unique exception. — Un octroi de \$300 pour l'hôpital de St-Léonard.

Frédéricton, N.-B., 6.— L'hon. Antoine J. Leger, Secrétaire provincial, a prononcé le discours du budget cet après-midi. Il a passé en revue la situation économique de la province, a prédit une ère de prospérité, et loué le Gouvernement pour avoir amélioré les finances.

Voici les estimés pour l'année 1929:

Revenus:

Subsidés fédéraux	\$1,266,766
Département du procureur général	50,000
Département de l'agriculture	2,435
Département des terres de la Couronne	1,154,000
Département des travaux publics	17,100
Département de l'hygiène	14,100
Département de l'éducation (général)	3,400
Département de l'éducation (technique)	52,225
Département du sec-trésorier	952,648
Commission des liqueurs (net)	1,200,000
Hôpital provincial	120,000
Jordan Memorial Senatorium	65,000
Ecole de réforme	12,000
Automobiles	700,000
Taxe de gazoline	400,000
Total	\$6,009,694
Dépenses:	
Dette publique	\$1,709,453
Législation	71,487
Département du procureur général	256,565
Département de l'agriculture	265,240.56
Département des terres de la Couronne	278,100
Département des travaux publics	1,210,064.16
Département de l'hygiène	146,340
Département de l'éducation (général)	518,875
Département de l'éducation (technique)	114,046
Département du sec-trésorier	315,201
Conseil exécutif	10,250
Hôpital provincial	200,000
Jordan Memorial Senatorium	100,000
Tuberculose	45,000
Ecole de réforme	24,485
Automobiles et taxe de gazoline	713,360
Total	\$5,985,475.72

Le Secrétaire-Trésorier estime qu'il aura un surplus de \$24,218.28.

L'an dernier, la province a payé en intérêts, \$1,420,799.35, et au fonds d'amortissement, \$247,402. Cette année, elle devra payer en intérêts \$1,459,271 et au fonds d'amortissement, \$250,182.

Les départements des Travaux Publics dépensera les argentés suivants:

Salaires et dépenses	\$ 61,490.98
Salaires ordinaires	320,000.00
Chemins ordinaires	300,000.00
Patrouille des chemins	400,000.00
Edifices publics	45,600.00
Edifice pro. St-Jean	11,721.18
Autres travaux publics	77,246.00

Total \$1,216,064.16

Voici quelques-uns des déboursés que le département de l'agriculture se prépare à faire en 1929:

Ecoles et cours agricoles	\$3,275.00
Société d'agriculture	34,000.00
Abellés	2,400.00
Beurrés et fromageries	26,433.33
Agronomes régionaux	38,775.00
Horticulture	14,150.00
Elevage des animaux et industrie laitière	36,096.23
Volaille	8,625.00
Education agricole élémentaire	9,000.00
Exposition	16,470.00
Immigration et industrie	14,400.00
Récoltes	13,875.00
Instituts de dames	7,925.00
Aide aux éleveurs de renards	3,500.00
Agent commercial, Toronto	6,000.00

Aides aux hôpitaux:

Bathurst	\$1,200.00
Campbellton, Hôtel-Dieu	1,200.00
Campbellton, hôtel des soldats	1,200.00
Chatham, Hôtel-Dieu	1,200.00
Frédéricton, Fraser Memorial	2,000.00
Moncton, général	2,000.00
Moncton, Hôtel-Dieu	2,000.00
Newcastle	1,200.00
Riverside	400.00
St-Jean, Général	5,000.00
St-Jean, Evangéline	1,000.00
St-Jean, Silver Falls	250.00
St-Stephen, Shipman Memorial	1,500.00
St-Léonard, Croix-Rouge	300.00
Tracadie, Hôtel-Dieu	1,200.00
Woodstock, Fisher Memorial	1,500.00
St-Jean, Infirmerie	1,500.00
St-Jean, Incurables	500.00
Shédiac, Providence St-Joseph	500.00

Le nom de l'Hôtel-Dieu de St-Basile n'apparaît pas dans cette liste. A-t-il été omis par erreur ou est-ce l'unique exception, c'est ce que nous ignorons.

La gratuité des livres d'écoles coûtera à la province, en 1929, la somme de \$150,000.

La révision des listes électorales coûtera \$23,600, la Gazette Royale \$2,800, la Workmen's Compensation, \$19,000.

Les octrois suivants seront accordés à la Société Historique de St-Jean, \$1000; à celle de Chatham, \$200; à la Société Historique du Nouveau-Brunswick, \$125. Le gouvernement se propose de dépenser \$398,065.70 de plus que l'an dernier, cette augmentation s'appliquant surtout au département de l'agriculture, à celui des chemins, à l'éducation et au développement des ressources naturelles de la province.

L'an dernier, la taxe sur la gazoline a rapporté \$274,388; on s'attend à ce que, cette année, elle s'élève à \$400,000.

En 1928, le département de l'agriculture a dépensé \$187,725; cette année, il dépensera \$266,249.

Le secrétaire provincial estime que la Commission des Liqueurs donnera à la province un revenu de \$1,200,000.

La province possède un fonds d'amortissement pour payer la dette publique et, le 1er novembre, il s'élevait à \$3,557,326.21.

L'ACCIDENT FUT FATALE

M. Joyime Morin qui avait été transporté à l'hôpital de Clair il y a une quinzaine de jours à la suite de brûlures reçues lorsqu'il alluma son poêle avec de la gazoline, est décédé la semaine dernière à Lac-Baker.

Ses funérailles eurent lieu en présence d'une foule de parents et amis. Les porteurs étaient ses quatre frères et son beau-frère M. Damase Láng portait la croix. Nos sympathies à cette famille si cruellement éprouvée.



Chevaliers de Colomb
d'Edmundston

DIMANCHE 17 MARS

A huit heures du matin—Communion générale des membres. Prière de se rendre à la salle à 7.50 heures précises.

A deux heures de l'après-midi—Assemblée régulière du conseil. Tous sont priés d'être présents.

LE BUDGET



L'hon. Antoine J. LEGER, secrétaire-trésorier provincial, qui a présenté la semaine dernière, son quatrième budget annuel. L'hon. Léger est le représentant des Acadiens dans le ministère et fait honneur à sa position.

VETURE ET PROFESSION

Campbellton, N.-B.—L'abbé Arthur McAnson a présidé une cérémonie de profession et de vœux chez les fils de Marie de l'Assomption.

A fait profession de vœux temporaires: Sr Marie St-Nicolas née Marie-Louise Landry de St-Jean-Evangéliste, P.Q.

Ont pris le saint habit: Sr Marie-Céline, née Albina Tanguay, de St-Bonaventure, P.Q.; Sr Marie St-Jérôme, née Délima Savoie, de Shippigan, N.B.; Sr Marie-Claire-d'Assise, née Exilda Saucier, de Lac-Baker, N.B.; Sr Marie du Rédempteur, née Marie-Lagacé, de Drummond, N.-B.; Sr Marie de l'Enfant Jésus, née Emericienne Gallant de St-Alexis, P.Q.

Ont pris l'habit du postulat: Sr Marie de Lorette, née Lorette Doucet, du Petit Rocher, N.B.; Sr Marie-Irène, née Herculine Leblanc, de St-Charles, N.B.; Sr Marie-St-Rita, née Jeanne Michaud, de St-Léonard, N.B.; Sr Marie-St-Laurent, née Marguerite-Anne Daigle, de St-Charles, N.B.; Sr Marie-St-Antoine, née Cécile Richard, de St-Ignace, N.B.; Sr Marie-St-Albert, née Obéline Daigle, de St-Charles, N.B.

La prochaine entrée, se fera le 7 août prochain.

NAISSANCES

Le 28 février est née à l'honorable et Mme J.-E. Michaud une fille baptisée Marie, Jacqueline, Parrain et marraine M. et Mme Georges Michaud.

Le 6 mars est née à M. et Mme Alfred Rousset, une fille baptisée Marie, Thérèse, Lola. Parrain et marraine M. et Mme David Ouellet.

Le 6 courant est né à M. et Mme Solomon Emond, un fils baptisé Joseph Roger, Parrain et marraine M. et Mme Joseph Lévesque.

Le 10 courant est née à M. et Mme Georges S. Daigle une fille baptisée Marie, Laure, Aimée. Parrain et marraine M. Hypolite Daigle et Mlle Wilhelmina Hébert.

REMEDES DE L'ABBE WARRE
en vente à
La Pharmacie Breau
\$1.25 la boîte

M. T. J. Léger qui doit bientôt ouvrir un magasin de merceries dans l'ancien édifice Long, sur la rue Canada, est arrivé en ville cette semaine pour faire l'installation de son magasin. M. Léger prévoit qu'il pourra recevoir le public dans quelques jours.

M. et Mme Joseph David sont revenus lundi d'un voyage de quelques semaines aux Etats-Unis. Ils ont assisté aux cérémonies de l'installation du président Hoover à Washington. M. David a eu le plaisir d'assister égale-

L'Hon. M. MICHAUD CRITIQUE LE GOUVERNEMENT

Il reproche au gouvernement sa façon de montrer les faits. — M. Michaud veut connaître les détails des dépenses faites par la Commission des Liqueurs.

Dans un discours élaboré qui dura près de deux heures, l'hon. J. E. Michaud, député du comté de Madawaska a fait, à la fin de la semaine dernière une critique détaillée de l'administration Baxter.

M. Michaud a surtout reproché au gouvernement sa façon de présenter les faits en dépréciant constamment les actes de l'administration précédente et prenant crédit pour tout ce qui arrive de bon actuellement, alors que le gouvernement Veniot dans bien des cas en avait été l'instigateur.

L'orateur a voulu connaître les détails des dépenses faites par la Commission des Liqueurs depuis son organisation, et l'opposition présente un amendement à cet effet, mais il fut défilé.

Nous donnerons la semaine prochaine un rapport assez complet des discours du député de Madawaska.

CANADIENS ET ACADIENS

Deux groupes qui n'en font plus qu'un, aujourd'hui, tant ils sont étroitement unis.

Ottawa, 6.—Le sénateur Pascal Poirier a offert un déjeuner cordial à monsieur Jean Knight, ministre de France au Canada, pour lui souhaiter la bienvenue au nom des Acadiens. Au cours de ces remarques de bienvenue le doyen du sénat fait observer que la survivance de la France au Canada est représentée par deux groupes: les Canadiens et les Acadiens. Ces deux groupes n'en font plus qu'un, aujourd'hui, tant ils sont étroitement unis, tant ils sont fusionnés l'un dans l'autre, tant leurs aspirations, tant leurs idéals sont pareils, tant leur cœur bat à l'unisson.

Le sénateur Poirier fit un résumé intéressant et très éloquent de la situation en Acadie depuis 1710.

Le ministre de France au Canada dans sa réponse annonça que sous peu il visitera l'Acadie, pays dont il a appris l'histoire très jeune et qui possède tant de héros.

Au nombre des invités étaient l'honorable Rodolphe Lemieux, l'honorable Ernest Lapointe, Dr. Ami, Dr L. Desaulniers, sénateur Girroir, sénateur U. Bourque, J. H. Coursier, secrétaire de la Légion française, M. le juge Rinfret, l'hon. P. Veniot, M. le sénateur Lavergne, M. de la Broquerie Taché, M. le sénateur Turgeon, M. le juge Mignault, M. le juge Constantineau, l'honorable Fernand Rinfret, l'honorable Dr Mnaion.

A. P. CULLIGAN EST DECÉDÉ

L'ancien député de Madawaska-Restigouche est mort samedi dernier — Député de Restigouche au provincial en 1912.

Les funérailles de M. Arthur P. Culligan, député fédéral de Madawaska-Restigouche en 1925-26, ont eu lieu à Jacquet River mardi de cette semaine.

Le défunt a succombé à une courte maladie à l'hôpital de Campbellton samedi dernier. Il était âgé de 51 ans.

En 1912 feu A. P. Culligan avait été élu avec l'hon. D. A. Stewart, ministre des Travaux Publics actuel, pour représenter le comté de Restigouche au provincial. Il fut défilé en 1917. Aux élections de 1925 il fut élu député fédéral pour Madawaska-Restigouche et défilé l'année suivante.

ment à une séance du Sénat américain dont il se rappellera longtemps.

LA LEGISLATURE



L'hon. J. E. MICHAUD, député de Madawaska au provincial, qui a fait une violente critique de l'administration Baxter, à la fin de la semaine dernière, M. Michaud compte parmi les plus importants députés de l'opposition et fait honneur à la population française qu'il représente.

LA GAZOLINE CAUSE ENCORE UN DESASTRE

La maison de M. Xavier Lévesque est complètement détruite par un incendie mardi matin — Le feu menace les maisons voisines.

L'alarme donne une mauvaise indication aux pompiers.

Le feu a complètement détruit la maison de M. Xavier Lévesque, officier de douanes de cette ville, mardi matin vers neuf heures. L'incendie a été causé par l'explosion de la gazoline placée trop près du poêle, et employée à ce moment pour nettoyer des habits.

Le feu se communiqua tellement rapidement que plusieurs des résidents dans cette maison durent s'enfuir en vêtements de nuit. La maison devint un brasier ardent dans l'espace de quelques instants et il fut impossible de sauver quoi que ce soit. M. Lévesque perdit même une somme d'argent qu'il avait placée sous son oreiller.

Les pompiers durent faire une randonnée dans un sens tout-à-fait opposé à l'incendie avant de localiser le feu. L'alarme sonna un mauvais numéro.

Les pertes pour M. Lévesque sont très élevées dont la moitié à peine sont couvertes par les assurances.

Le feu a endommagé quelques peu les maisons voisines dont une, occupée par M. Calvette, appartient au Dr. P. H. Laporte.

L'ASSOMPTION A QUEBEC

Québec.—Depuis le 25 février les comités qui se sont occupés d'établir à Québec une succursale de la Société de l'Assomption ont formé une liste d'une centaine de membres comprenant des personnalités importantes. La liste est déjà partie pour Moncton, siège de l'Assomption. Une autre suivra la semaine prochaine et dans quinze jours, tout au plus, viendra l'organisateur de l'Assomption afin de procéder à l'initiation des membres et établir la succursale d'une manière officielle.

L'association débutera avec plus de deux cents membres, ce qui démontrera l'intérêt qu'il y a d'avoir une société de bienfaisance parmi nous.

CHIEN A VENDRE

Chien policier allemand enregistré, âgé de huit mois, à vendre à bonnes conditions. S'adresser au Bureau du Madawaska, Edmundston, N.-B. j.n.o. gr.

CHARLEMAGNE ET BRIDGE

Au profit de l'église Immaculée-Conception. Dans la salle du soubassement à huit heures.

JEUDI LE 21 MARS

45 beaux prix seront distribués aux gagnants — Deux prix d'assistance: un sac de sucre et un sac de farine — Admission: 50 sous.

PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

DES ARMES
Washington, 9.—Le gouvernement mexicain a demandé un surplus de matériel de guerre et le gouvernement américain a consenti à fournir ce matériel en prélevant sur le surplus tenu en réserve par le département de la Guerre.

EN NOUVELLE-ECOSSE
Une redistribution des sièges est proposée par le gouvernement, à la Législature de la Nouvelle-Ecosse. Elle aurait pour effet de faire tomber de 43 à 38 le nombre des députés provinciaux.

LE NOMBRE DES JESUITES
Dublin, 9.—D'après l'annuaire irlandais de l'Ordre des Jésuites, publié par les soins de l'«Irish Messenger Office» de Dublin, il existe actuellement dans le monde 9,517 Jésuites prêtres, 5,591 scolastiques, 4,528 Frères. En Angleterre, Irlande y compris, le nombre est de 1,704 Jésuites, 1,200 scolastiques et 521 Frères.

RECU PAR LE PAPE
Cité vaticane, 11.—Sa Sainteté Pie XI a reçu samedi, en audience privée, Son Eminence le Cardinal Raymond-Marie Rouleau, archevêque de Québec.

EGLISE RASEE PAR LE FEU
Charlottetown, I. P. E., 11.—L'église catholique de Souris, dans l'île du Prince Edouard, a été rasée par un incendie hier soir. Le feu prit par la fournaise.

A L'HOPITAL
Calcutta, 12.—L'honorable Narcisse Pérodeau, ancien lieutenant-gouverneur de la province de Québec a été transféré de son hôtel à l'hôpital souffrant de pneumonie. Il est un peu mieux aujourd'hui.

NOMINATION ECCLESIASTIQUE
Saint-Jean, N.-B., 9.—L'abbé Joseph McDermott, curé de la paroisse de St-Jean-Baptiste, Saint-Jean, a été nommé doyen du district de St-Jean dans le diocèse de Mgr Leblanc, qui a fait la nomination. Il succède à l'abbé Collins, décédé.

L'abbé McDermott est natif de Saint-Jean. Il a reçu son éducation à l'Université St-Joseph, Memramouk, et a été ordonné prêtre le 16 juillet 1893, par Mgr Joseph Swenney. Il est curé de la paroisse St-Jean-Baptiste depuis 1922.

LES PROFITS DE L'INTERNATIONAL NICKEL, EN 1928

Toronto, 12.—Les profits bruts de l'International Nickel Company of Canada pour l'année 1928 sont de \$14,550,437 suivant le rapport annuel qui sera envoyé aujourd'hui aux actionnaires. De ce montant on a soustrait le montant de \$1,217,832 pour la dépréciation de l'usine et \$556,765 pour le fonds de pension et les assurances, ce qui laisse un profit net de \$12,399,317 comparé à un profit de \$6,064,544 pour l'année précédente.

CHIEN A VENDRE
Chien policier allemand enregistré, âgé de huit mois, à vendre à bonnes conditions. S'adresser au Bureau du Madawaska, Edmundston, N.-B. j.n.o. gr.